

-ELestímulo, CLÍMAX b

bienmesabe

UВ

Opinión

Videos

Q

ENERGÍA Y PETRÓLEO

Colombia quiere pagarle a Maduro \$300 millones por la estratégica Monómeros

La compra de Monómeros al gobierno de Maduro se hará a través de la estatal colombiana Ecopetrol, anticipa el embajador Armando Benedetti. En 2021 el patrimonio neto de la empresa estaba en unos \$138 millones.

E/I

El Interés • 24 de marzo, 2023 • 11:55 am

Última actualización: 24 de marzo, 2023 • 07:10 pm

PUBLICIDAD



as constantes diligencias que lleva a cabo desde hace meses el gobierno colombiano de Gustavo Petro para quedarse con la estratégica empresa de fertilizantes Monómeros, filial de Petróleos de Venezuela, parecen acelerarse rumbo a un desenlace, con el anuncio hecho por embajador colombiano en Caracas, Armando Benedetti.

El polémico representante de Colombia en Venezuela anticipó que su gobierno mantiene firme la intención de comprar Monómeros, la empresa radicada en Barranquilla, Colombia, que produce uno de los bienes más preciados para su país, cuya economía se sustenta en la agricultura y la cría.

Benedetti dijo que el precio de compra, estimado, es de 300 millones de dólares y que la negociación será hecha a través de Ecopetrol, la petrolera propiedad del estado colombiano.

Pero, Ecopetrol, que también es una empresa bursátil listada en Bolsa de Valores en Colombia y en Nueva York, y por lo tanto sometida a criterios gerenciales y de transparencia más allá de la política, dijo en un comunicado que ella no tiene planes de comprar Monómeros.

PUBLICID/



LEÍDO



AGRICULTURA

Cómo se explica el inesperado rebote de la agricultura en Venezuela

RECIENTE



EMPRESAS Y NEGOCIOS

RIIFO, multinacional de tuberías presente en más de 100 países, llega a Venezuela

PUBLICIDA







Monómeros tiene el potencial de ser más rentable que la propia Ecopetrol, dijo Benedetti, citado por varios medios colombianos.

"Queremos comprarla, pero estamos a la espera del nuevo presidente de Ecopetrol, creemos que esa empresa, bien dirigida, puede ser más rentable que la misma Ecopetrol. Tenemos que 'jugárnosla' toda con esa compra antes de que agremiaciones de agricultores privados la compren", expresó Benedetti, citado por el diario de información económica La República, en el marco de la macro rueda de las regiones organizada por ProColombia, en la ciudad de Barranquilla esta semana.

El embajador explicó que la compra podría ser 100% de la compañía. Aunque precisó que, si no se llegan a acuerdos económicos, estarían interesados en una participación de 51% o 52%. De darse de esta manera, el Gobierno colombiano tendría una sociedad con Venezuela para adquirir acciones de la empresa venezolana, líder en el sector agroindustrial.

Además, el embajador recordó que Monómeros es la única empresa que cuenta con la licencia Ofac del Gobierno de los Estados Unidos.

"Recordemos que esta licencia fue prorrogada hasta mediados de este año, algo que impulsó el Gobierno de Gustavo Petro, teniendo en cuenta que de esta empresa depende la seguridad alimentaria del país", expresó.



---- ----- ---- -----

En esta rueda de negocios que terminó el jueves, Venezuela fue el país invitado, lo que ilustra el creciente papel que toma este país para la economía colombiana, después de años de un intercambio en buena parte limitado a la informalidad y el contrabando.

Benedetti dijo en esta feria que en 2022 las exportaciones totales colombianas a Venezuela se triplicaron respecto a 2021, alcanzando los \$900 millones y se estima que para este año se superen los \$1.000 millones.

Carmen Caballero, presidente de Procolombia, destacó que por primera vez se realiza la macro rueda en el Caribe colombiano, lo que significa un impulso para dinamizar la economía de la región. Asimismo manifestó que tener a Venezuela como país invitado es una oportunidad para seguir recuperando la relación entre ambos países.

"Reactivar esa parte del comercio que estuvo truncada y es muy importante para las empresas colombianas y venezolanas. La frontera es vital para ellos y ha sido muy fuerte ese círculo que le cerraron a un pueblo que ha padecido hambre", afirmó Caballero, citada por Caracol Radio.



De hecho, en febrero, el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, había dicho que Colombia estaría dispuesta a comprar Monómeros en momentos en que el encarecimiento de los abonos ha presionado la inflación.

Los altos precios de los fertilizantes -derivado de los problemas de suministro desde Ucrania por la guerra con Rusia-,ha causado un repunte de la inflación, que al cierre de octubre alcanzó en el país 12,22% anual, la mayor en 23 años y más de cuatro veces la meta del banco central de 3%, señala La República.

"En el tema de los fertilizantes yo he dicho que estamos dispuestos a todo, incluso aquí entre nosotros, a comprar Monómeros y ampliarlo significativamente", dijo el ministro Ocampo en un evento con el gremio de productores de café en Bogotá. Según números reportados por La República (en pesos colombianos), en 2021 Monómeros registró ingresos operacionales por más de mil millones de pesos (lo que equivale a unos 210 millones de dólares al tipo de cambio actual).

Su utilidad neta fue de 58.237 millones de pesos (unos 12,3 millones de dólares), y aumentó en 81,4% respecto al año precedente. Su patrimonio neto (activos menos pasivos) era equivalente a 138,5 millones de dólares.

Hasta poco después de la llegada al poder de Petro (un estrecho aliado del régimen chavista que encabeza Nicolás Maduro), Monómeros estaba bajo el control de la opositora Asamblea Nacional electa en 2015, como parte de los activos en el exterior administrados por el llamado «gobierno interino», junto a la petrolera Citgo, también filial de Pdvsa.

La inminente venta de Monómeros y la falta de información en torno a esas negociaciones son rechazadas por la oposición en Venezuela, sin mayores consecuencias.



COMPRA

MADURO

MONÓMEROS

PDVSA

PETRO

EL/INTERÉS



VENEZUELA

Monómeros pasa a manos del chavismo



ECONOMÍ

7 diputados piden destituir a gerente de Monómeros y a



ECONOMÍA

"No existe ninguna evidencia de corrupción en Manámaros"